

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 25 DE JUNIO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

www.lavozdeلافrontera.com.mx



LA VOZ DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 25 DE JUNIO DE 2024 | AÑO LX | NO. 2558 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

AVANZA POR DOS FRENTES INCENDIO FORESTAL SIGUE SIN CONTROL EN ENSENADA

El incendio forestal en Rancho Mogor en Ensenada, ha arrasado con 750 hectáreas de pastizal y chaparral. La Coordinación Estatal de Protección Civil precisó que el fuego avanza por dos frentes y se encuentra a 6.5 kilómetros de la carretera. [Pág. 3](#)

TRAS SOLUCIÓN DE LITIGIO SERÁN RECURSOS PÚBLICOS PARA LA DESALADORA

El proyecto actual se basa completamente en financiamiento público, contrario al original impulsado por el exgobernador Francisco Vega de Lamadrid, que lo contemplaba bajo la modalidad de Asociación Público Privada (APP). [Pág. 4](#)

EN HANDBALL Y BÓMINGTON Atletas estatales buscan trascender

Los equipos aspiran a quedar entre las mejores cinco delegaciones y conseguir medallas en los Nacionales Conade 2024. [Deportes](#)



PARA INSUMOS Y MANTENIMIENTO DE ESCUELAS Disminuyen apoyo a educación básica

CHRISTIAN GALARZA

La reducción de recursos de ese programa fue decisión de la Federación, afirma gobernadora

Directivos y maestros de educación básica protestaron ayer en las inmediaciones de la Secretaría de Educación de Baja California, en Mexicali, debido a que la autoridad les redujo a menos del 50% el recurso del Programa de Insumos y Mantenimiento para el Mejoramiento del Entorno Educativo (PIMEE).

Alicia Curiel Tovar, supervisora de la Zona 3 de Educación Especial del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección 2, explicó que este dinero se entrega anualmente entre abril y mayo a las escuelas de educación básica.

Este recurso está etiquetado específicamente para solventar los gastos de las escuelas en papelería, agua, mobiliario, insumos y material de limpieza y mantenimiento general.

Sin embargo, este año el dinero para estos conceptos les llegó hasta finales del presente mes, con una disminución de más del 50%, señaló Curiel Tovar. [Pág. 3](#)

400 PESOS

por cada alumno se asignaba a las escuelas

200 LES

entregan actualmente, también por cada alumno

INICIAN PROCESO Veracruz desaparece al grupo Fuerza Civil

Tras 10 años, llega a su fin con múltiples acusaciones de desapariciones forzadas y secuestros, entre otras. [Nacional](#)

PIDEN COMPENSACIÓN Minera china inicia arbitraje internacional

Tras la cancelación de nueve concesiones para extraer litio, Ganfeng Lithium solicitó al Banco Mundial una intervención. [Finanzas](#)

CULPABLE DE ESPIONAJE Assange es liberado tras acuerdo con EU

El fundador de WikiLeaks comparecerá mañana en un tribunal de las Islas Marianas, un

EXIGEN VETO AL CAMBIO DE GÉNERO EN MENORES

Integrantes de la Coalición de Grupos a Favor de la Familia y la Vida se manifestaron ayer en contra de la reforma que permite que menores de edad puedan solicitar cambio de género en sus actas de nacimiento. [Pág. 6](#)



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 25 DE JUNIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,167 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS



ARRESTAN A 5 POR BOMBA MOLOTOV EN ANTRO

Fiscalía acusa a sospechosos de terrorismo por el intento de incendio a un bar ubicado en la zona Hotelera.

16 | POLICIACA



(686) 557 4801

www.elimparcial.com



WHATSAPP

(686) 113 8436



TWITTER

LACRONICACOM



FACEBOOK

LACRONICACOM



INSTAGRAM

LACRONICA



YOUTUBE

VIDEOLACRONICA



TIK TOK

LACRONICACOM



Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | MARTES 25 DE JUNIO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,890 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



EN ZONA CENTRO

En riesgo de desalojo estación 1 de bomberos
Este lunes los regidores discutirán a aprobación de 10 mdg, pero no hubo sesión extraordinaria porque alzaron 10 edles a la cita. [Pág. 7](#)

RECTIFICACIÓN DE GÉNERO
Piden a gobernadora vetar infancias trans
Si no vetan la ley vamos a irnos con organismos internacionales”, indicó esús González, miembro del Consejo Estatal Vida y Familia en BC. [Pág. 3](#)

AVENIDA REVOLUCIÓN
Comercio cuestiona permisos en eventos
Necesitan 10 firmas de comerciantes para autorizarlos y ya van 4 veces que no cuentan con ellas, mencionó Carlos Robles Literas. [Pág. 4](#)



PARA CONFIRMAR QUE OBEDECEN NORMAS OFICIALES

Médicos y clínicas no cumplen con registro

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Hay una iniciativa de reforma para que el registro sea obligatorio: Alicia Bustamante R.

Solo el 10% de toda la cadena de salud, integrada por médicos, hospitales, clínicas, veterinarias, consultorios, spas y otros similares, se ha inscrito en el Registro Estatal de Establecimientos Prestadores de Servicios de Salud y Bienestar (Irepsnahi).

Este fue creado en noviembre de 2022 con el objetivo de regula-

rizar quirófanos y garantizar que el personal médico esté capacitado, luego del fallecimiento de pacientes al someterse a cirugías estéticas en Baja California.

Alicia Bustamante Ilubio, coordinadora de Turismo de Salud y Bienestar del gobierno del estado, dijo que hasta el momento van 17 registros, los cuales

podrán ser revisados en la plataforma de la Comisión Estatal de Protección Contra Riesgos Sanitarios (Coepris).

“Se puede verificar que el médico con el que se están atendiendo cuenta con las normas sanitarias de Baja California. También tiene el catálogo de experiencia de salud”, indicó Bustamante. [Pág. 3](#)



Reanudan envíos de aguacate a EU

Ken Salazar, embajador de EU en México, confirmó que su país reanudó las inspecciones y envíos de aguacate y mango michoacanos, suspendidos la semana pasada por una agresión a su personal. Tras reunirse con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que habrá seguridad para sus inspectores. [Finanzas](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“CONCLUYE INE BC PROCESO ELECTORAL FEDERAL 2023-2024”

Mexicali, B.C.- Los nueve Consejos Distritales, así como el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral en Baja California (INE BC) concluyeron la tarde del 24 de junio las Sesiones de sus respectivos Consejos, que corresponden al Proceso Electoral 2023-2024.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/25/concluye-ine-bc-proceso-electoral-federal-2023-2024/>

- NACIONALES

PROCESO.

“AMLO VULNERÓ LOS PRINCIPIOS DE IMPARCIALIDAD Y NEUTRALIDAD EN LA MAÑANERA DEL 12 DE ABRIL”: TEPJF

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Aunque no puede sancionar al presidente Andrés Manuel López Obrador por infracciones administrativa-electorales, la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el mandatario vulneró “los principios de imparcialidad y neutralidad, el uso indebido de recursos públicos y programas sociales, así como el incumplimiento de las medidas cautelares” en su conferencia matutina del pasado 12 de abril.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/6/24/amlo-vulnero-los-principios-de-imparcialidad-neutralidad-en-la-mananera-del-12-de-abril-tepif-331641.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

FORBES.

“MUJERES PODEROSAS 2024: ‘ME COMPROMETÍ A APOYAR A LAS MUJERES’. AFIRMA MAGISTRADA PRESIDENTA DEL TEPJF”

Mónica Soto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, afirmó que se comprometió a apoyar a las mujeres desde el inicio de su cargo.

<https://www.forbes.com.mx/mujeres-poderosas-2024-me-comprometi-a-apoyar-a-las-mujeres-afirma-la-magistrada-presidenta-del-tepjf/>

EL UNIVERSAL.

“INE DENUNCIA ABUSO CONTRA COMUNIDAD LGBT+ POR SUPLANTACIÓN DE IDENTIDAD PARA CARGOS PÚBLICOS”

La consejera del INE, Claudia Zavala, señaló que la posible suplantación de la identidad de personas de la comunidad LGBT+ para ocupar cargos de elección popular es otra forma de violencia hacia grupos que han sido históricamente discriminados y que no deben repetirse estas acciones.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-denuncia-abuso-contracomunidad-lgbt-por-suplantacion-de-identidad-para-cargos-publicos/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

ZETA.

“BURGUEÑO REVELARÁ GABINETE DESPUÉS DE PROCESO ENTREGA-RECEPCIÓN EN TIJUANA”

El virtual alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, informó que aún se encuentra valorando quiénes pudieran formar parte de su gabinete y que la lista de colaboradores la dará a conocer hasta que concluya el proceso de entrega-recepción, el cual habrá de celebrarse con el gobierno de Montserrat Caballero Ramírez.

<https://zetatijuana.com/2024/06/burgueno-revelara-gabinete-despues-de-proceso-entrega-recepcion-en-tijuana/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

PUNTO NORTE.

“BLÁSQUEZ CRITICA AL GABINETE DE SHEINBAUM POR NO INCLUIR A NOROÑA”: ‘ESTÁ COLMADO DE IMPOSTORES Y MISERABLES’

Tijuana. – El diputado local por el PT, Marco Antonio Blázquez despotricó en contra ‘El segundo piso de la 4T’, representado por la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, ya que su compañero de partido, Gerardo Fernández Noroña, no ha recibido un cargo en el gabinete presidencial ni en la Cámara de Senadores

<https://pontonorte.info/2024/06/24/blasquez-critica-al-gabinete-de-sheinbaum-por-no-incluir-a-norona-esta-colmado-de-impostores-y-miserables/>

PUNTO NORTE.

“DETIENEN A HOMBRE QUE ROBÓ URNAS EN MEXICALI”

Mexicali. – Un sujeto con mandato judicial activo por delito federal de robo de urnas, fue detenido por agentes de la DSPM

<https://pontonorte.info/2024/06/25/detienen-a-hombre-que-robo-urnas-en-mexicali/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL FINANCIERO.

“SHEINBAUM ‘APACIGUA’ RECLAMOS DE FERNÁNDEZ NOROÑA”: ‘VA A SEGUIR JUGANDO UN PAPEL MUY IMPORTANTE’

Luego de que Gerardo Fernández Noroña dijera que Morena no respetó acuerdos con la selección de los coordinadores de bancadas en el Senado y en la Cámara de Diputados, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, salió a calmar los ánimos y aseguró que hablará con él para tratar el tema.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/06/24/audia-sheinbaum-responde-a-gerardo-fernandez-norona-sobre-reclamos-de-cargo-como-senador-de-morena/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESCARTA GOBERNADORA VETAR REFORMA SOBRE NIÑOS TRANS”

Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California, descartó la posibilidad de vetar la reforma al artículo 134 del Código Civil, para que niños y adolescentes que se identifican como trans puedan cambiar su género en su acta de nacimiento.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/descarta-gobernadora-vetar-reforma-sobre-ninos-trans-12137956.html>

LA CRÓNICA.

“RECORTE DE PIMEE ES UN TEMA FEDERAL”: GOBERNADORA

Mexicali, Baja California.-El recorte de más del 50% a diversas escuelas al Programa de Insumos y Mantenimiento para el Entorno Educativo (PIMEE) es un tema federal, aseguró la gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/24/recorte-de-pimee-es-un-tema-federal-gobernadora/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESALADORA DE ROSARITO SE HARÁ CON RECURSOS PÚBLICOS”: GOBERNADORA

La inversión para construir la planta desaladora de Playas de Rosarito vendrá de recursos públicos del gobierno Federal y estatal, aseguró la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/desaladora-de-rosarito-se-hara-con-recursos-publicos-gobernadora-12137545.html>

LA JORNADA BC.

“DESALADORA DE ROSARITO NO SERÁ LO MISMO QUE EL PROYECTO DE KIKO VEGA”: GOBERNADORA

Mexicali, 24 de junio. El proyecto de construcción de una desaladora en Playas de Rosarito no es lo mismo que el impulsado durante la administración de Francisco «Kiko» Vega de la Madrid (emanado del Partido Acción Nacional), afirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/desaladora-de-rosarito-no-sera-lo-mismo-que-el-proyecto-de-kiko-vega-gobernadora/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VEN OPORTUNIDAD EN EL SORGO CON FORTALECIMIENTO DEL MERCADO LOCAL”

Con la ampliación de la planta de Bachoco para incrementar la producción de huevo de mesa, y la probable expansión para la cría de aves para la venta de carne de pollo, abre una nueva ventana de oportunidades para la reconversión de cultivo del sorgo, así como para el maíz, que si bien, los precios no son exageradamente buenos, sí son superiores al algodón y al trigo.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ven-oportunidad-en-el-sorgo-con-fortalecimiento-del-mercado-local-12137911.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“OFRECE GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA MÁS DE 60 TRÁMITES TOTALMENTE EN LÍNEA”

Los bajacalifornianos pueden realizar un total de 60 trámites en línea sin necesidad de acudir a alguna dependencia para concluirlo, indicó Gabriel Palombo, director general de la Agencia Digital del Estado.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ofrece-gobierno-de-baja-california-mas-de-60-tramites-en-linea-12137663.html>

FRONTERA.

“SE REGISTRA 10% DE PRESTADORES DE SERVICIO MÉDICO EN BC”

Tijuana, BC.- De más de mil 300 prestadores de servicio, solamente el 10% de las unidades de servicio y cirujanos que operan en Baja California están regularizados y pertenecen al Registro de Prestadores de Servicios de Salud y Bienestar (Repsabi).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/24/faltan-cientos-de-prestadores-de-servicio-medico-por-integrarse-al-repsabi/>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ARRANCA PRIMERA ETAPA DEL PROGRAMA DE PAVIMENTACIÓN EN LA COLONIA INDEPENDENCIA”: GOBERNADORA MARINA DEL PILAR

MEXICALI.- Como parte de las acciones para recuperar el flujo vial en Mexicali, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, encabezó el arranque de la primera etapa de pavimentación en la colonia Independencia, con el enfoque de elevar la calidad de vida de quienes transitan y habitan esta zona.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/24/arranca-primera-etapa-del-programa-de-pavimentacion-en-la-colonia-independencia-gobernadora-marina-del-pilar/>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

PERIODISMONEGRO.

“LAMENTA ALCALDESA DE TIJUANA FALTA DE VOLUNTAD POLÍTICA DE REGIDORES FALTISTAS”

TIJUANA.- La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, lamentó que por falta de quórum en el Cabildo, la ciudad de Tijuana se quede sin proyectos y acciones que beneficiarían a la población, como la adquisición de un terreno para la estación No. 1 de Bomberos y un decreto para la condonación del 100 por ciento en multas y recargos municipales en el pago del impuesto predial.

<https://www.periodismonegro.mx/2024/06/24/lamenta-alcaldesa-de-tijuana-falta-de-voluntad-politica-de-regidores-faltistas/>

EL SOL DE TIJUANA.

“PUNTOS DE HIDRATACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE TIJUANA SERÁN ITINERANTES, INFORMA ALCALDESA”

Ante las altas temperaturas que se van a empezar a registrar en la ciudad, el Ayuntamiento de Tijuana mantendrá habilitados los puntos de hidratación. La presidenta municipal de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, indicó que se ha buscado establecer estos puntos en lugares estratégicos de la ciudad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/puntos-de-hidratacion-del-ayuntamiento-de-tijuana-seran-itinerantes-informa-alcaldesa-12138134.html>

LA JORNADA BC.

“INSTA ALCALDESA A EDILES A APROBAR ADQUISICIÓN DE PREDIO PARA BOMBEROS”

Tijuana, 24 de junio de 2024. La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez hizo un llamado a ediles integrantes de la Comisión de Hacienda para que aprueben la adquisición del predio donde está asentada la Estación Número 1 de Bomberos y la reparación de la alberca de la Unidad Deportiva del Bosque, al considerar que son «proyectos de urgente necesidad».

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/insta-alcaldesa-a-ediles-a-aprobar-adquisicion-de-predio-para-bomberos/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

CONGRESO

LINDERO NORTE.

“APRUEBA REFORMA A LA LEY DE COMISIÓN DE ARBITRAJE MÉDICO DE BC”

Mexicali, B. C., domingo 23 de junio de 2024.- Con la intención de facultar al Secretario Técnico de la Comisión de Arbitraje Médico (CAME), para que postule integrantes al Comité Consultivo de Peritos, cuando no exista un órgano colegiado integrado en alguna área médica especializada, la XXIV Legislatura aprobó la iniciativa de reforma presentada por la diputada María Monserrat Rodríguez Lorenzo.

<https://linderonorte.com/2024/06/23/aprueba-reforma-a-la-ley-de-comision-de-arbitraje-medico-de-bc/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ELECCIÓN DE MAGISTRADOS ESTÁ CONSTRUIDA BAJO UNA FALACIA”: JORGE GARZA

La propuesta para elegir a los jueces y magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) está construida bajo una falacia democrática, aseveró Jorge Alberto Garza Chávez, magistrado del Primer Tribunal Colegiado del XV Circuito.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/eleccion-de-magistrados-esta-construida-bajo-una-falacia-jorge-garza-12138347.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DISMINUYEN APOYO A EDUCACIÓN BÁSICA”

Directivos y maestros de educación básica protestaron en las inmediaciones de la Secretaría de Educación de Baja California, en Mexicali, debido a que la autoridad les redujo a menos

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

del 50% el recurso del Programa de Insumos y Mantenimiento para el Mejoramiento del Entorno Educativo (PIMMEE).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/protestan-directores-y-maestros-por-reduccion-del-50-en-pimnee-12134338.html>

LA CRÓNICA.

“SE MANIFESTARON MAESTROS EN SEP PARA EXIGIR PAGO COMPLETO DE PIMEES”

Mexicali, Baja California.-Docentes de educación básica se manifiestan en las instalaciones de la Secretaría de Educación Estatal por el recorte del pago del Programa de Insumos y Mantenimiento para el Mejoramiento del Entorno Educativo (PIMEE).

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/25/se-manifestaron-maestros-en-sep-para-exigir-pago-completo-de-pimees/>

UNIRADIO INFORMA.

“GRUPOS ‘PRO FAMILIA’ PEDIRÁN VETO A LEY QUE PERMITE A MENORES EN BC CAMBIAR IDENTIDAD DE GÉNERO EN SUS DOCUMENTOS”

TIJUANA.- Agrupaciones Pro Familia anunciaron que solicitarán se vete la ley que permite a los menores de edad modificar sus documentos de identidad porque esa acción favorecería la comisión de otros delitos.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/grupos-pro-familia-pediran-veto-ley-permite-menores-bc-cambiar-identidad-genero-sus-documentos-n755324>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXIGEN VETO A REFORMA QUE PERMITE CAMBIO DE GÉNERO EN NIÑOS Y ADOLESCENTES”

Por medio de un oficio ante el Poder Ejecutivo fue solicitado el veto a la reforma al artículo 143 del Código Civil, con la cual se permite que niños a partir de los 6 años y adolescentes puedan solicitar el cambio de género ante registro civil en sus actas de nacimiento.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exigen-veto-a-reforma-que-permite-cambio-de-genero-en-ninos-y-adolescentes-12135954.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“GRUPOS PRO FAMILIA PIDENA A ÁVILA OLMEDA VETAR LA REFORMA DE NIÑEZ Y ADOLESCENCIA TRANS”

Grupos profamilia exigieron a la gobernadora vetar la reforma al artículo 134 del Código Civil que permite a los menores de edad solicitar el cambio de género en su acta de nacimiento, aprobada el pasado jueves 20 de junio por el congreso local.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/grupos-profamilia-buscan-veto-de-ley-de-infancias-trans-en-bc-12134554.html>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA CRÓNICA.

“ESPERAN NO SE PRESENTEN INCIDENTES EN UABC DURANTE VACACIONES”

Mexicali, Baja California.-Habrà vigilancia en la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) durante las vacaciones de verano para evitar que se registren casos de vandalismo o algún riesgo dentro de sus instalaciones.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/25/esperan-no-se-presenten-incidentes-en-uabc-durante-vacaciones/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- ENSENADA

FRONTERA.

“INCENDIO AFECTA MÁS DE 660 HECTÁREAS EN EL VALLE DE GUADALUPE”

Ensenada, B.C.- Más de 660 hectáreas han resultado afectadas por el fuego durante el siniestro forestal que prevalece desde el fin de semana en el Valle de Guadalupe, el cual es combatido por casi 60 personas, entre elementos de bomberos

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

municipales, la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Secretaría de la defensa Nacional (Sedena) y voluntarios.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/24/incendio-consume-mas-de-660-hectareas-en-el-valle-de-guadalupe/>

- ROSARITO

FRONTERA.

“OBRA CREA CAOS VIAL EN EL MORRO”

Rosarito.- La falta de señalización adecuada de las obras que se realizan para la construcción de un puente en la zona de El Morro, que se ubica en el kilómetro 38 de la autopista escénica Rosarito-Ensenada, es un factor para los múltiples accidentes que han ocurrido en ese punto en las últimas semanas.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/06/24/falta-de-senalizacion-de-construccion-es-factor-principal-de-accidentes/>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“AUTORIDADES DEBEN PRIORIZAR EL REUSO DEL AGUA Y NO DESALAR EL OCEANO”: COSTA SALVAJE

Autoridades gubernamentales deben aprovechar las aguas negras que serán tratadas en la planta de Punta Bandera y no desecharla al mar, de esta manera evitarían los daños ambientales que representa desalarla, consideró Fay Crevoshay, directora de comunicaciones y políticas públicas de la asociación Costa Salvaje (Wild Coast).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/autoridades-deben-priorizar-el-reuso-del-agua-y-no-desalar-el-oceano-costa-salvaje-12138015.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AFN POLÍTICO.

“ESTALLA GUERRA” EN EL CABILDO DE TIJUANA

- REGIDORES ‘TRUENAN’ LA SESIÓN

Y eso, seguramente, lo sabe la alcaldesa de Tijuana Monserrat Caballero Ramírez, quien hoy se quedó sin el Cabildo, ese Cabildo que prácticamente estuvo entregado a su presidencia, con el cual, la munícipe logró sacar -sin problemas- la mayor parte de sus temas.

Pero ante el surgimiento de una nueva figura que, durante el próximo período municipal tendrá todo el poder (Ismael Burgueño Ruiz), ese Cabildo -en su mayoría- le dio la espalda a Caballero Ramírez.

El término que existe entre un gobierno, en el cual todavía está un gobernante en funciones, y ya hay otro electo, suele ser el más peligroso de cada administración, ya que, el que se va no quiere hacerlo y el que viene, ya quiere controlar, o por lo menos, que no le compliquen las cosas para el inicio de su función.

Hay gobernantes que se moderan y sólo van "pateando el balón" como en el fútbol, para no generar conflictos a sus sucesores; otros, como el de Enrique Peña Nieto, que desde el mismo momento de la elección sueltan el gobierno al candidato ganador, en este caso a Andrés Manuel López Obrador, o como en el de este mismo, que no quiere dejar las riendas del gobierno a su sucesora Claudia Sheinbaum, y que pretende seguir haciendo notar su supremacía, llevándola como acompañante a sus giras y eventos.

https://afntijuana.info/afn_politico/152107_estalla_guerra_en_el_cabildo_de_tijuana#ver_notas

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CALOR MORTAL... SORGO... TRANS...

Pese a las manifestaciones que han encabezado grupos a favor de la vida y la familia en rechazo a la reforma aprobada recientemente por el Congreso local que permite a niños y adolescentes que se identifican como trans cambiar su género en su acta de nacimiento, la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA descartó la posibilidad de que vaya a vetar dicha reforma. El pasado 20 de junio el Congreso estatal aprobó por mayoría la reforma para reconocer a las juventudes e infancias trans, la cual aún no ha sido publicada en el Periódico Oficial de Baja California. “Nosotros lo que estamos garantizando es la participación de los padres de familia en este proceso”, expresó la mandataria estatal. La reforma, dijo, deriva de una disposición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al Congreso del Estado, la cual en 2022 declaró inconstitucional que solo los mayores de 18 años puedan solicitar un acta de nacimiento que reconozca su identidad de género

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

autopercebida. Cabe señalar que durante la votación de la reforma, diversos colectivos a favor y en contra alzaron sus voces con el fin de ser escuchados por los legisladores y éstos dieran reversa a la reforma, pues integrantes de colectivos provida señalan que la modificación a la ley sólo generará un daño a los menores de Baja California. Por su parte, los participantes de colectivos LGBTQ+ defendieron la aprobación de la reforma, resaltando el derecho de los menores a tener un acta con un nombre y una identidad de género que corresponda a su autopercepción, pues muchos sufren acoso a causa de su identidad como personas trans y esta reforma representa un avance para que ya no sigan siendo discriminados.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-calor-mortal-12138657.html>